



Chers fondateurs, chers amis de Villemont,

Voilà une vue un tantinet artificielle des communs sud, sous un ciel de traine, au diapason d'un été en demi-teinte. Ainsi, Villemont s'est mis à l'unisson d'une saison inattendue. Sans dessus dessous. Les jardins retournés n'ont en effet pas montré leur meilleur visage. Ce sera donc pour l'année prochaine, après les travaux de remise en état. Puisque nous poursuivons activement leur réorganisation.

L'allée d'arrivée a subi aussi une importante taille de mise en forme.

Et les compagnons maçons se sont démenés : dans les cuisines pour appliquer les enduits intérieurs ou réaliser de la taille de pierre ; et aussi pour récupérer encore et encore des matériaux de construction ou pour restaurer les réseaux souterrains endommagés. Avant de s'attaquer, dès la rentrée à un chantier délicat : la reprise des arases du colombier ouest avec ses multiples boulines emprisonnés dans la maçonnerie. Pour permettre la pose de nouvelles charpente et toiture. (à suivre)



parterres de la cour d'honneur

La grande allée a été plantée de 56 tilleuls à la fin de l'année 1997. La terre de Villemont est favorable et les arbres ont prospéré.

Il était temps de procéder à une sérieuse taille de mise en forme.

Voilà qui est fait.



allée d'entrée

## toiture du colombier



Le colombier Est a été totalement échafaudé. La couverture provisoire installée là, il y a 15 ans, a été pour partie déposée. La nouvelle charpente (Entreprise GRIFFET à Gannat) doit arriver en novembre. Le matériau de toiture sera la tuile plate (17/26 cm), posée par nos soins.

## enduits intérieurs des cuisines

Les murs des cuisines ont été dégagés de leur enduit de plâtre, appliqué au XIX<sup>ème</sup> (voir lettre n°4 mars 2011). Puis, les moellons à nu, ont reçu un gobetis (légère application destinée à accrocher le dégrossi qui vient ensuite).

Quant au dégrossi : sur les murs, c'est presque un jeu d'enfant... ! Mais sur les voutes, cela devient un vrai pensum : il faut jusqu'à 3 voire 4 applications successives pour faire tenir une seule couche. On espère que cette salle sera utilisable dès le printemps 2012. Nous en reparlerons.



*on voit (à gauche) les pierres à nu et (ci-dessus) après gobetis, le dégrossi en cours.*



*une fois les plâtres supprimés,*

*... et après application du dégrossi*

## taille de pierres

Aubin, tailleur de pierre (arrivé à Villemont au mois de janvier de cette année pour seconder Jess, compagnon maçon) s'est attelé avec cœur à la réfection de la porte du four à pain, totalement détériorée.

Au début, il s'est agi de refaire un jambage, puis la margelle, puis un autre jambage et enfin, on s'est décidé à tailler aussi le linteau.

emplacement du four dans la cheminée des cuisines :



ci-dessous : jambage de gauche cassé, en place, et la pierre taillée pour le remplacer.

pierres du four à pain



jambages de porte



## découverte souterraine

En égalisant les niveaux des parterres de la Cour d'Honneur, une roue de tractopelle s'est enfoncée dans le sol : on a découvert à cette occasion l'une des canalisations souterraines de drainage des eaux pluviales. Bel ouvrage maçonné : une dalle de fond, des murs latéraux en moellons sur environ 60 cm de hauteur et une dalle de couverture.

Plusieurs de ces dalles peu profondes (20 cm sous terre) ont dû céder sous le poids des engins de déblaiement, il y a une quinzaine d'années.

